

C'est la journée qui le voulait...

Le dimanche 1^{er} mai 1935, sur les dix heures du matin, Mlle Rose Gibory et son fiancé Auguste Beaunoyer, virent déboucher sur la place du village de Saint-André un cavalier brillant comme le soleil. C'était M. de la Motellerie, ancien gendarme de la garde sous le maréchal de Souhès. Le cavalier portait l'habit écarlate galonné d'or, la veste chamois et la calotte rouge. Sur son chapeau tremblait un plumet. Il s'arrêta devant l'auberge tenue par le gros papa du Rouvray. Celui-ci, porteur d'un plateau sur lequel trébuchent deux verres de chablis, s'approcha du cheval que Mademoiselle Rose floutait maintenant, de sa joie main.

M. de la Motellerie se pencha, prit l'un des verres, trinqua vivement avec l'hôtelier, but tout le chablis d'un trait, salua Rose Gibory d'un « bonjour, ma belle! » et piqua des deux.

Il s'en alla au château de Cisy, chez le marquis de Rocherolles, à une réunion d'anciens gardes à corps.

Septuagénaire à qui pesait la retraite, M. de la Motellerie se perdait jamais une occasion de réapparaitre en public, dans sa tenue de parade. De loin en loin, il ne cessait sur les villages de petites charges d'officiers; il se faisait devant les hôteliers, au pied des clochers, très fier en voyant que le peuple se ralliait encore à son panache blanc.

Ce dimanche 1^{er} mai, fête des saints Jacques et Philippe, le gentilhomme revint à Saint-André, pour le salut. Il arriva trop tard et mit pied à terre devant l'église comme on sortait de vêpres. Il confia sa monture à un paysan et se dirigea, d'un pas secoué, vers un groupe où pérorait M. Rousset de la Boissière, ancien garde de la compagnie de Villery. A une question de M. de la Motellerie, M. de la Boissière répondit avec la dernière insolence. Oubliant l'ancien gendarme royal qui l'ancien garde au collet et le gifla. Ce fut une belle gifflade que les paysans rassemblés à l'assaut.

Mais l'affaire devait aller plus loin. Le lendemain, M. de Montreuil écrivait à M. l'abbé de Lestang, chanoine honoraire de Lisieux :

« Monsieur le chanoine, »
Vous savez que, il y a vingt ans, votre ami M. de la Motellerie fut insulté par votre parent M. de la Boissière. Le même fait s'est reproduit hier, avec cette différence que c'est M. de la Motellerie qui a souffleté Monsieur votre parent. Tous deux veulent maintenant aller sur pied. Il a été chacun, je crois, 70 ans. Vous jageriez un duel serait scandaleux et que ces Messieurs s'y couvriraient de ridicule. J'aurais l'honneur d'aller après-demain vous entretenir de cette affaire à l'abbaye de Saint-Evroul où l'on me dit que vous venez d'arriver.

« Veuillez, etc. »
Le président de Montreuil.

La visite de M. de Montreuil eut pour effet d'amener le chanoine de Lestang à Saint-André. Il y prêcha aux vêpres le jeudi 5 mai, jour de l'Ascension, devant une assistance nombreuse, effrayée et ravie.

M. de Lestang était une sorte de génie que les peuples aimaient pour la hauteur de sa taille et l'état de son ventre; ses pupilles se faisaient marmelade la chair et le sang se faisait trembler les vitreaux. Il parlait devant des deux heures, indubitablement, sur la fête du jour. Enfin, quittant brusquement les hauteurs où l'Ascension avait conduit, il redescendit dans cette « vallée de larmes ». C'est là que de jeunes hommes risquaient parfois leur vie en combat singulier, s'écroulant leur « à l'assaut » de « querelles d'un jour ».

L'allusion était directe. Il y eut des mouvements dans la nef et dans le chœur où, parmi beaucoup de noblesse, figuraient MM. de la Motellerie et de la Boissière. L'émotion les gagna tous deux. La Motellerie dut emprunter un flacon de sel à M. de Raveton, son voisin. La Boissière se mit à priser violemment et à renifler. Il multipliait les chiquenaudes sous son jabot, envoyant ainsi du tabac dans les yeux de M. de Bouillonney, son voisin.

Mais, de véhément, l'orateur hienôt se fit doux. Il parla de la fraternité chrétienne et de la fraternité des armes en des termes tels que La Boissière se mit à grommeler : « Comment tu oses de ton égoïsme ! On ne fait pas pleurer ainsi les gens... »

Les chants du salut montèrent jusqu'au ciel et le R^{vé} Abbé de Saint-Evroul donna la bénédiction.

En sortant, la foule se porta vers les deux carrosses qui stationnaient devant le presbytère. M. de la Motellerie monta dans l'un, M. de la Boissière dans l'autre. Invités par le président de Montreuil, ils s'en allaient dîner au château, avec MM. de Bouillonney, de Raveton et autres gens de qualité.

L'abbé de Saint-Evroul, le chanoine de Lisieux et le caré du village remplirent une troisième voiture.

« Comment les choses vont-elles se passer ? Comment cela va-t-il tourner ? répétait le chanoine tout le long du chemin. »
« Vous avez été fort éloquent, insinuaient félinement. »
« L'espère beaucoup, affirmait le curé. Une heure après, quand les bougies furent allumées dans les salons du château, un peu avant le dîner, dans un silence qui était fait soudainement, le président de Montreuil prit la main de M. de la Boissière, la marquise de Courmont prit celle de M. de la Motellerie et, mêlant la grâce à l'autorité, chacune entraîna son cavalier. Une voix cria : Soubise ! Une autre : Villery !

Alors les deux hobereaux, saisis, charmés, emportés, tombèrent dans les bras l'un de l'autre, en rigolant.

Anguste et Rose éprouvèrent le même sentiment : ils eurent, pendant une minute, l'orgueil du chef-d'œuvre. Après quoi, le plumeau du monde, ils s'embrassèrent. C'était la journée qui le voulait... En haut, les vieux guerriers; en bas les jeunes cuisiniers.

Est-ce que tout cela n'est pas charmant, honnête, français et même chrétien ? Et tout cela eut lieu le jeudi 5 mai 1935, en la fête de l'Ascension de Notre-Seigneur, le président Cordier de Launay de Montreuil étant châteaïn d'Echauffour et Mgr Ferron de la Ferronnaye étant évêque de Lisieux.

LE CONGRÈS SOCIAL D'ALBI

La multiplicité et l'importance des événements ont empêchés de donner toute la place que nous aurions souhaitée au compte rendu du Congrès social de la Jeunesse catholique.

Les résolutions adoptées sur la réduction des heures de travail des jeunes ouvriers, sur l'apprentissage et l'enseignement professionnel, sur l'extension aux employés de commerce de la loi du 30 mars 1900, seront traitées au Parlement par plusieurs députés catholiques.

Personne n'oublie, pour l'heure, de revenir brièvement sur les importantes manifestations de la journée de clôture.

Plusieurs milliers de jeunes gens accourus de toutes les régions du Midi y ont pris part. Jamais, de mémoire d'homme, l'immense cathédrale d'Albi n'avait vu un tel spectacle. La maîtrise élucubra de M. le vicar général Birot fut proportionnée à l'auditoire.

A la séance de clôture tenue dans un immense hall construit spécialement pour le Congrès, qu'aucune salle existante n'eût été capable de contenir, de très importants discours furent prononcés par M. Henri Bazire, président d'honneur de l'A. C. J. F., par M. le député Lerolle et par Mgr l'archevêque.

Des un long et très complet exposé doctrinal, dépourvu de toute superfluité oratoire, M. Bazire précisa les principes du catholicisme social et de la démocratie chrétienne, et leur attitude en face du socialisme qui n'est pas seulement un mode de vie, mais un système de pensée qui vise à la destruction de la société humaine.

Chaque génération, dit-il encore, doit avoir son idéal, mais sous peine de demeurer en son contemplot d'école elle doit se constituer son programme et se mesurer sa fiabilité. C'est ce que doit faire la Jeunesse catholique au début du 20^{ème} siècle.

Ce discours sur lequel nous aurons peut-être l'occasion de revenir, eut sur les yeux du Congrès, est appelé, croyons-nous, à un grand retentissement dans les groupes de jeunesse catholique et dans les milieux catholiques sociaux.

M. le député Lerolle, dans un discours de superbe envergure, appela à la jeunesse catholique l'encouragement de ses aînés et de ses chefs.

Il félicita de son orientation et rappela que toutes les lois vraiment sociales, depuis celle de 1851 sur l'apprentissage, jusqu'à celle de la troisième République, sont dues à l'initiative de la jeunesse catholique.

A côté de la justice sociale dont avait parlé surtout M. Bazire, il montra le rôle immense de la charité chrétienne, non seulement dans la vie privée, mais dans les institutions publiques et dans les mille relations de la vie sociale. Jamais l'inspiration du grand orateur ne fut plus haute. Et la jeunesse catholique, qui aime à l'ardeur, fut faite une magnifique ovation.

Puis Mgr l'archevêque d'Albi, qui était assisté de Mgr Batifol, recteur de l'Institut catholique de Toulouse, et de Mgr l'évêque de Cahors, par une allocution de très haute portée.

Il commenta la longue et importante lettre de S. Em. le cardinal Merry del Val à Jean Lerolle, lettre dont le *Croix* a reproduit les principaux passages.

Il promit à la Jeunesse catholique les encouragements de l'Église et du pape. En revanche, à l'heure de la messe, il ne comptait sur elle pour les travaux et les lullies de demain.

Mgr l'archevêque évoqua le projet soumis au Parlement sur la séparation des Églises et de l'État, et sur cette question les graves tombes de nos catholiques, ces graves tombes formelles déclarations :

Nous acceptons une séparation laïque basée, comme aux États-Unis, sur la sécularité et la laïcité.

Nous supportons une séparation à demi laïque, si notre Souverain guide spirituel nous le veut.

Mais nous n'acceptons pas une séparation qui violerait les droits sacrés de l'Église. Alors nous dirons : Non possumus.

Monsieur le curé qu'à ce sujet il n'y aura pas de schisme entre les catholiques et ceux qui terminent, aux jeunes gens qui l'ont voulu, le geste de nos pères religieux contre dans le symbole de nos pères.

Au nom de Sa Sainteté, Mgr Mignot donne ensuite aux congressistes la bénédiction papale.

Congrès eucharistique international DE ROME

(De notre correspondant particulier) Rome, vendredi 4 juin.

Le Congrès a commencé hier jeudi. C'est une magnifique célébration du 25^{ème} anniversaire de la fondation des Congrès eucharistiques internationaux.

La messe papale à Saint-Pierre. C'est Pie X qui ouvre le Congrès en célébrant la messe à l'autel pontifical de saint Pierre. Très belle cérémonie. Foule immense évaluée à 200 000 personnes environ.

Le Pape a fait son entrée sur la *Sedia gestatoria*, précédé d'un long et brillant cortège où 1200 aurores revêtus de 28 cardinaux parmisquels LL. Em. Mathieu et Lecot, et 120 patriarches, archevêques et évêques.

A l'Élévation, la symphonie des trompettes d'argent s'est fait entendre depuis la première galerie de la coupole de Michel-Ange. Le maître Perosi dirigeait les chœurs, exécutés par la Sistine; les voix d'effluents produisaient le plus heureux effet.

C'est pendant le *Credo* que s'est produite la nouvelle de l'attentat contre Alphonse XIII, qui produisit une vive émotion, puis une profonde joie du salut du roi.

Le triduum de Saint-Jean de Latran. L'après-midi de l'Ascension a commencé ce solennel triduum. La grande relique de la Sainte Table a été défilée de sa reproduction en bronze de la Cène de Léonard de Vinci, qui la dissimule d'ordinaire, mais reste à sa place au-dessus de l'autel du transept de gauche.

Hier matin, vers 6 heures, un train de Paris avec 300 pèlerins et M. l'abbé Laucelle est arrivé par Milan, Venise, suivi par un train belge importat. Tous les pèlerins assistèrent à la cérémonie de Saint-Pierre.

L'archevêque de la basilique, S. Em. le cardinal Sarto, présida la cérémonie d'ouverture. Mgr Soler, archevêque de Montevideo, a prononcé le discours que Mgr Radini-Tedeschi, fatigué, n'a pu donner.

Ce soir, c'est S. Em. le cardinal Vicent Vanutelli, plusieurs fois légat du Pape dans les Congrès eucharistiques, notamment en 1898 à Bruxelles, qui a prononcé la bénédiction du Très Saint Sacrement, et Mgr l'évêque de Namur qui a parlé. Samedi, dernier jour du triduum, S. Em. le cardinal-vicaire Respighi, président du Congrès de Rome, officiera.

Stance d'ouverture. La séance solennelle d'inauguration a eu lieu ce matin à 9 heures, en l'église des Saints-Apôtres, sous la présidence de S. Em. le cardinal Respighi, assisté de Mgr Heyles, évêque de Namur, vice-président.

Le Comité international permecet et le Comité local romain occupent le reste de l'après-midi.

Étaient présents : 14 cardinaux, 40 évêques, 200 assistants.

LL. Em. les cardinaux Mathieu et Lecot sont au bureau présidentiel. M. Odéty et S. Em. le cardinal Respighi ont aussi parlé. Samedi, dernier jour du triduum, S. Em. le cardinal-vicaire Respighi, président du Congrès de Rome, officiera.

Le Comité international permecet et le Comité local romain occupent le reste de l'après-midi.

Étaient présents : 14 cardinaux, 40 évêques, 200 assistants.

LL. Em. les cardinaux Mathieu et Lecot sont au bureau présidentiel. M. Odéty et S. Em. le cardinal Respighi ont aussi parlé.

S. Em. le cardinal-vicaire Respighi, président du Congrès de Rome, officiera.

Le but de la civilisation est de faire ressembler le baquet de la vie au baquet eucharistique. Tel fut, de tout temps, l'idéal du chrétien. Les moyens de le réaliser ont varié aux différentes époques de l'histoire : c'est en faisant appel au sentiment de justice sociale, qu'on a le plus d'espoir, aujourd'hui, de le voir triompher.

Le but de communion est le trône de l'égalité humaine. De même, le banquet de la vie doit devenir une fête véritable dont nul ne sera exclu.

A un vivement applaudit l'orateur.

SEANON SOLENNELLE INAUGURALE VENDREDI 3 JUIN

M. Jean Zaitavali y Galas, consul de l'île de Malabar, l'Espagne et l'Eucharistie montre comment vers le milieu du 17^{ème} siècle le culte eucharistique prit une grande extension en Espagne, où prit alors naissance la dévotion des Quarante-Heures.

Le « Centre eucharistique », établi à Madrid, coordonne et inspire l'organisation et l'action eucharistiques de toute l'Espagne. Trois grands centres s'y rattachent : l'adoration nocturne, avec 230 sections, 35 000 adorateurs, et un total annuel, de ce moment, de 7 500 veilles d'expiation et de prière ; les groupements de jeunes adorateurs, sous le patronage de saint Tarcisius, sous les dames d'honneur du Jésus-Eucharistie, qui confectioent et ornent les linges sacrés et obaja servent au culte de Jésus-Hostie. Une revue très vivante, la *Lampe du sanctuaire*, sert d'organe et de lien aux divers groupements.

M. Taitavali, dans une péroraison enthousiaste, proclama les hautes espérances que le centre eucharistique pour l'Espagne, le groupement de ceux qui affligent l'Espagne, l'éloignement de ceux qui redonne pour sa patrie.

Le R. P. David Fleming, Frère Mineur, jésuite théologien du cardinal Manning au Coscile de Vatican, termina cette séance si vaillamment internationale par un discours en anglais.

On termina par une dépêche d'hommage au Pape à l'occasion de l'anniversaire de sa naissance.

LE NOUVEAU GÉNÉRAL DES CROIX-ROUDES

C'est le R. P. Dom René-Marie Herbaut, procureur général à Rome, ancien secrétaire de Dom Anselme à la Grande-Chartreuse, qui a été nommé Général des Croix-Rouges, en remplacement de Dom Michel, démissionnaire.

Alphonse XIII en France JOURNÉE DE JEUDI

LA MANGUEUR DE CHALONS DÉPART POUR CHALONS

Après la messe à Sainte-Clotilde, le roi s'est rendu au palais que quelques instants. Il est parti bientôt pour Chalons, toujours accompagné de M. Loubet et de sa suite des jours précédents. A la gare de l'État, le président a présenté les commandants de corps d'armée à Alphonse XIII.

A MOURMELON

Le train royal est entré à 11 h. 5 en gare de Mourmelon, où attendaient les éboueurs de l'escorte du souverain.

Le roi, en petite tenue de maréchal de camp avec sabots blancs, se met en selle immédiatement, avec autant de légèreté qu'aisance, suivi du général Delaite, commandant du 9^{ème} corps. M. Loubet gagne son landau, accompagné de M. Bortoluzzi, du généralissime Frigère et du général Dubois, secrétaire général de la présidence de la République. Huit voitures remplies de personnalités officielles viennent ensuite.

LA MANÈVRE

Le programme de la manœuvre avait été composé de manière à intéresser plus particulièrement les professionnels. Le roi a assisté à toutes les phases d'un bataillon moderne avec un tir d'artillerie réel.

LE LUNCH

Le roi fini, un lunch a été servi debout, à la Cave. Le roi et tous les invités y ont fait honneur : il était 2 heures de l'après-midi.

On a chempagné, Alphonse XIII a décoré de l'Ordre de Charles III, à des titres divers, tous les officiers généraux et supérieurs qui avaient pris part à la manœuvre.

LE DÉFILÉ

Sans la posséder énorme qu'il était, le défilé a été splendide. Le roi a salué tous les drapeaux, en mettant la main au sabre et en inclinant respectueusement la tête.

RETOUR À PARIS

A 4 heures précises, le train ramenant le roi, président et leur suite, repartit de Mourmelon. Il est entré au gare de l'Est à 6 h. 40.

LA RÉCEPTION À L'ÉLYSÉE

La journée du roi s'est terminée par une brillante réception donnée en son honneur à l'Élysée.

Comment fut pris Rodjestvensky

L'amiral Togo envoie le rapport suivant : Suivant le rapport du capitaine du *Kasuga* qui nous a rejoint avec les survivants du *Dmitri-Donchoï* à bord, le matin du 29 mai, le croiseur russe cassa de pomper ; ouvrit ses valves Kingston et coula ; l'équipage fut déberqué dans l'Ulun. On trouve avec lui les survivants de l'*Ostiaabia* et du contre-torpilleur *Bony*.

Le *Bony*, obercent à s'ébécaper au nord dans la nuit du 28, rencontra le *Dmitri-Donchoï*, son équipage monta à bord après avoir coulé un contre-torpilleur.

Le *Bony*, obercent à s'ébécaper au nord dans la nuit du 28, rencontra le *Dmitri-Donchoï*, son équipage monta à bord après avoir coulé un contre-torpilleur.

Le *Bony*, obercent à s'ébécaper au nord dans la nuit du 28, rencontra le *Dmitri-Donchoï*, son équipage monta à bord après avoir coulé un contre-torpilleur.

Le *Bony*, obercent à s'ébécaper au nord dans la nuit du 28, rencontra le *Dmitri-Donchoï*, son équipage monta à bord après avoir coulé un contre-torpilleur.

Le *Bony*, obercent à s'ébécaper au nord dans la nuit du 28, rencontra le *Dmitri-Donchoï*, son équipage monta à bord après avoir coulé un contre-torpilleur.

Le *Bony*, obercent à s'ébécaper au nord dans la nuit du 28, rencontra le *Dmitri-Donchoï*, son équipage monta à bord après avoir coulé un contre-torpilleur.

Le *Bony*, obercent à s'ébécaper au nord dans la nuit du 28, rencontra le *Dmitri-Donchoï*, son équipage monta à bord après avoir coulé un contre-torpilleur.

reçu une décoration plus somptueuse. Fleurs et arbutus abondaient dans les salons. Les jardins offraient un coup d'œil féérique, avec leurs 10 000 lampes électriques. Dès 9 h. 1/2, les levitès commencèrent à arriver. Il y avait plus de 3000 personnes dans l'Élysée, à 11 heures, quand le roi d'Espagne y pénétra au son de l'*Hymne royal* joué par la musique du 108^{ème} régiment d'infanterie. Alphonse XIII s'est d'abord octroyé, dans le grand salon d'or, avec plusieurs hauts personnalités. Puis le cortège s'est formé.

La soirée à Paris

Les rues ornées, l'avenue de l'Opéra et les boulevards n'ont pas présenté, jeudi soir, une mêlée d'émotion que la veille. Le public s'entassait surtout devant les missions et les balcons décorés de l'avenue de l'Opéra qui ont été l'objet de récompenses, et ralliait, par ses approbations, les décisions du jury.

Non loin de là, il était également étroit devant les façades des magasins du Printemps, dont les décorations et les illuminations étaient dignes de celles qui ont séduit le plus les membres du jury.

Les magasins du Louvre ont aussi retenu tous les regards. On ne pouvait mettre plus de bon goût à orner et décorer les superbes galeries dont disposent ces magasins sur quatre façades.

LE DÉSASTRE RUSSE

Quatre navires russes parvenus à Vladivostok — Mort de l'amiral Felkersahm — Rapports des officiers russes — Les pertes japonaises

Le commandant du *Nitaka* rapporte d'autre part que le *Svetlana* a été découvert le 23 mai, à 9 heures du matin, en vue de la baie de Chikoban (Corée) et coulé par le *Nitaka* et l'*Okawa*.

« On pense que *Yasuro* et *Yasuro* ont été coulés au cours de notre attaque de torpilleurs, dans la nuit du 27.

Pour ce qui est du *Yemichong*, qui a été coulé par un rapport précédent dans la liste des navires coulés, son sort est incertain, et il y a lieu de se demander s'il est de la liste en question, et attendant des informations ultérieures dignes de foi.

En tout huit cuirassés, trois croiseurs protégés, trois cuirassés gardes-côtes formant la force principale de la flotte russe ont été coulés ou capturés ; la plupart des croiseurs de seconde classe et des autres navires auxiliaires ont été détruits, de telle façon que l'on peut dire que la flotte russe tout entière a été anéantie dans cette bataille.

Quant aux avaries subies par notre flotte, des rapports ultérieurs montrent que, durant l'attaque de nuit du 27, les torpilleurs n^{os} 34, 35 et 69 ont coulé ; mais la plus grande partie de leurs équipages ont été saisis par leurs camarades. De dehors de ses trois torpilleurs, aucun autre navire n'a été perdu.

Les dégâts subis par les grosses unités et les contre-torpilleurs sont très peu importants, et aucun de ces navires n'est mis hors de combat. Le total de nos pertes en hommes est maintenant évalué à 300.

Comme la presque totalité des flottes japonaise et russe ont pris part à la bataille, le champ d'action n'est très étendu. En outre, comme le temps était brumeux, il était impossible de voir à plus de 5 milles. Par suite, il m'a été impossible d'avoir en vue toutes les divisions placées sous mes ordres, même au plein jour.

Le combat a été protégé pendant deux jours et deux nuits, et nos différentes divisions attaquant l'ennemi qui se dispersa dans toutes les directions ; quelques-unes sont même encore occupées à recueillir des survivants, de telle façon qu'il s'écoulera encore quelques jours avant que je puisse envoyer des rapports détaillés.

Septième rapport

Le commandant du *Kasuga* est revenu cette après-midi, avec les survivants de *Dmitri-Donchoï*. Il rapporte que le *Donchoï* a ouvert, le 28 mai matin, sa soute Kingston et a commencé à couler. Son équipage, y compris les survivants de l'*Ostiaabia* et du destroyer *Bouiny* aborda dans l'île Urieng. Il semble que le *Bouiny* ait pris à bord l'amiral Rodjestvensky et son état-major, avant que le vaisseau-amiral ait coulé dans l'après-midi du 27, ainsi que 200 hommes de l'*Ostiaabia* ; mais, trouvant la navigation difficile, il aurait transféré l'amiral Rodjestvensky et son état-major à bord du *Bledovy*. Tandis qu'il se dirigeait vers le Nord, il recruta dans la nuit du 28 mai le *Dmitri-Donchoï*, sur lequel tous ceux qui se trouvaient sur le *Bouiny* furent transférés. Alors, le *Bouiny* se fit couler. D'après les survivants, la tour de commandement de l'*Ostiaabia* a été atteinte par un obus dès le com-

A VENDRE

UNE POMPE VAPEUR SNOW à deux rangs de cylindres, à distribution perfectionnée sans points mort. Type et fonctionnement modernes. S. Dim. des cylindres : 125 X 125 mm. Débit à 10 mètres cubes à l'heure. Très bonne occasion. Prix : 550 francs.

UNE PETITE POMPE alimentaire à vapeur n^o 5. Système Lefevre. Débit : 150 litres à l'heure. Poussant réservoir de l'eau chaude à 70° ou 80° à la pression de 10 kilos. Très bon état. Prix : 390 francs.

UNE POMPE À VAPEUR à action directe n^o 5. Système Lefevre. Débit : 150 litres à l'heure. Poussant réservoir de l'eau chaude à 70° ou 80° à la pression de 10 kilos. Très bon état. Prix : 1 400 francs. S'adresser à M. BERTHAUX, 2, rue Barard, Paris.